

acquérir une véritable égalité au Canada. Comme je l'ai indiqué, il faudra pour cela des mesures positives qui favorisent les femmes de façon collective et qui leur permettent d'apporter une contribution pleine et entière à l'ensemble de la société. Notre constitution renferme maintenant une disposition garantissant également aux hommes et aux femmes des droits et des libertés fondamentales. Le rapport qu'avait commandé le gouvernement sur l'égalité d'emploi vient d'être publié et un comité parlementaire se penchera bientôt sur la question de la garde des enfants. Sur ce plan comme sur d'autres, notre action est menée en parallèle avec des efforts internationaux. Il y a à peine quelques semaines, le Canada a présenté à Vienne son premier rapport sur son application de la Convention pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes. En outre, nous collaborons étroitement avec d'autres États sur des questions particulières comme le rôle essentiel des femmes dans le développement.

Ce sont là des préoccupations nationales qui ont leur prolongement à l'échelle internationale. Mais nous devons également nous préoccuper de la promotion du respect des droits de l'homme dans d'autres États. De nombreux Canadiens ont des liens familiaux avec des citoyens d'Europe de l'Est. Ils veulent que les membres de leur famille puissent leur rendre visite et que leurs pays d'origine respectent les normes des droits de la personne établies dans des accords internationaux comme l'Acte final d'Helsinki. Le gouvernement doit continuellement s'interroger sur la meilleure façon d'appuyer la cause des droits de la personne dans ces pays. Il est important de se rappeler que les déclarations publiques, qui peuvent être une source de satisfaction pour celui qui les fait, ne réussissent pas toujours à atténuer les souffrances ou la répression sanctionnée par l'État. Le Canada a toujours utilisé les réunions bilatérales et multilatérales pour faire avancer la cause des droits de l'homme, y compris ceux des minorités. Il continuera d'en être ainsi. J'aimerais souligner la fierté que nous ressentons à être l'hôte à Ottawa en mai prochain de la première réunion des experts des droits de l'homme de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe. C'est la seule conférence de la CSCE à avoir lieu en Amérique du Nord et c'est une réunion qui est le fruit d'une initiative canadienne. J'espère qu'elle nous fournira l'occasion d'une discussion rationnelle et productive des problèmes.